

Présentation de l'Association Culture Ballroom Rennes

La culture Ballroom est un mouvement underground né aux États-Unis, dans les années 60. Ce sont les femmes transgenres afro-américaines et latinxs qui ont créé leur propre concours de beauté appelés "Balls" pour faire face aux discriminations dont elles étaient victimes dans les cabarets où elles performaient à New-York. Depuis cette époque, la culture Ballroom s'est étendue dans le monde. Elle est arrivée en France il y a 15 ans et s'est ouverte à l'ensemble de la communauté LGBTQIA+ ainsi qu'à toute personne désireuse d'explorer les différentes facettes de son identité.

Les Balls sont comme des concours où les performeurxes s'affrontent en Battle dans des catégories spécifiques devant un jury composé d'icônes de la scène Ballroom, animés par 2 MC (Maître de Cérémonie) et un DJ. Il existe une cinquantaine de catégories mais généralement durant ces Balls, il n'y en a qu'une dizaine de programmées. Celle que l'on retrouve systématiquement est le Voguing. Chaque catégorie a ses critères et ses codes sur lesquels vont être jugés les participantxes. Il faut donc les apprendre et se les approprier pour performer avec sa personnalité. De plus, une thématique est associée à chaque Ball qui définira la tenue dans laquelle il faudra performer.

Dans la continuité de ce mouvement, l'association Culture Ballroom Rennes lutte contre toutes formes de discriminations et promeut la Ballroom à travers toutes les activités qu'elle propose. Nous créons des espaces de ressources, de visibilité et de célébrations de nos corps et identités minorisées, marginalisées. Nous offrons du répit, du respect et du soutien afin que chacunx puisse exprimer librement toutes ses identités sans jugement.

Exemples d'activités que nous organisons :

- Workshops thématiques réguliers en fonction des catégories performées par les bénévoles
- Événements privés, semi-privés et publics (kiki practice, soirées Ballroom et minis balls) pour s'entraîner et pour se mettre en situation face à un public mais aussi faire découvrir la culture Ballroom aux Rennais.es ainsi que faire émerger une scène Ballroom à Rennes.